



HARNAS NEWSLETTER Dezember 2025

Liebe Harnas Freunde!

Mit schwerem Herzen gebe ich bekannt, dass ich mit Ende dieses Jahres meine Buchungstätigkeit für Volontäre, Exclusiv-Volontäre und Gäste von Harnas beenden werde. Ich bin Harnas seit mehr als 25 Jahren verbunden und Harnas wird für immer ein Teil in meinem Herz sein. Trotzdem ist es manchmal an der Zeit, einen Schlussstrich zu ziehen. Das Ende meiner Buchungstätigkeit ist aber nicht das Ende meines Engagements für Harnas! Das Cheeky Cheetah Projekt, das wir vor mehr als 20 Jahren gegründet haben, wird weiterhin von mir betreut und mit Hilfe von Patenschaften können wir den Kindern von Harnas einen Schulbesuch ermöglichen.

Ich möchte Sie in diesem Newsletter an einigen Highlights meiner Harnas-Zeit teilhaben lassen: gleich bei meinem ersten Besuch hat mich die Vielfalt der Tiere, die dort leben und versorgt werden, gefangen genommen und ich wollte eigentlich gar nicht abreisen. Als Marieta mir damals erlaubte, die kleine Missy Jo mit der Flasche zu füttern, war es um mich geschehen und seit damals hat mich Harnas in seinen Bann gezogen.



Ich wusste, dass ich Harnas unterstützen wollte und habe als eine meiner ersten Aktionen bei einer Babyfläschchen-Firma Sauger erbeten, da die Jungtiere auf Harnas, vor allem die Pavianbabys, diese sehr schnell zerissen haben. Gemeinsam mit meiner Mutter haben wir einen ganzen Koffer voll Sauger nach Harnas gebracht.

Die ersten Male war ich nur als Besucher dort, aber schon im Jahr 2005 konnte ich als Volontärin mitarbeiten und hatte dabei das Glück, direkt am Zaun die Geburt der Gepardenbabys von Nikita miterleben zu dürfen.



Durch meine Harnasaufenthalte sind viele Freundschaften entstanden, die bis heute andauern. Harnas verbindet gleichgesinnte Tierfreunde und das zeigt sich in Gruppen, die immer wieder gemeinsam nach Harnas kommen oder sich in Europa treffen, um über die tollen Erlebnisse zu plaudern.

Mein Engagement für das Cheeky Cheetah Projekt, das Schulprojekt für die Harnas Kinder, hat dazu geführt, dass ich Vorträge an Schulen gehalten, Spendenaktionen organisiert und Charitys abgehalten habe. Auch dabei habe ich viele tolle Menschen kennen gelernt, die mein Leben bereichert haben.



In der Zeit als Buchungsagentin von Harnas habe ich viele interessante, unerwartete und auch lustige Fragen beantwortet, bei denen ich mir dachte, dass man darüber ein Buch schreiben könnte – vielleicht kommt das ja noch... Hier ein paar der Fragen, an die ich mich spontan erinnere: eine Mutter fragte mich, wie lang die Betten auf Harnas sind. Erst als sie mir sagte, dass ihr Sohn über zwei Meter lang ist, konnte ich den Sinn dahinter erkennen. Ich musste auf Harnas nachfragen, da sich dieses Problem bis dahin noch nie gestellt hat (die Betten sind 190cm lang). Oft gab es Fragen, ob es Spinnen auf Harnas gibt (ja), ob man als Volontär wirklich arbeiten muss (ja), ob es auf Harnas auch eine Disco gibt (ja, die wird einmal wöchentlich selbst veranstaltet), und viele mehr. Auch der Anruf eines verzweifelten Volontärs, der seinen Flug verpasst hat, weil er vor lauter Aufregung nicht vom Flughafen-WC weggekommen ist, wird mir immer in Erinnerung bleiben.

Meist ist es ja so, dass man von Kunden nur hört, wenn etwas nicht geklappt hat. Umso mehr haben mich Anrufe oder Mails gefreut, die nach einem Harnas Aufenthalt bei mir angekommen sind und die positiv waren. Ich erfuhr, dass Volontäre die beste Zeit ihres Lebens hatten und gleich den nächsten Aufenthalt gebucht haben. Mütter, die mir erzählt haben, dass ihre Kinder reifer und verantwortungsvoller zurückgekommen sind und jetzt wissen, wie ihr weiterer Lebensweg aussieht oder auch von zwei Menschen, die sich auf Harnas kennen gelernt haben und jetzt diese Beziehung zu Hause fortsetzen möchten. Ich durfte Heiratsanträge auf Harnas miterleben und auch den Honeymoon nach einer Hochzeit vorbereiten. Danke an alle, die mir diese tollen Erlebnisse berichtet haben!!

Ohne die Unterstützung meines Mannes Alois wäre mein Engagement für Harnas nicht möglich gewesen. Er hat mich all die Jahre unterstützt, meine Leidenschaft mitgetragen, wir sind immer wieder gemeinsam nach Harnas gereist und ohne sein Computerwissen gäbe es keine deutschsprachige Harnas-Homepage und keine Newsletter - DANKE!!!



Abschließend mein größter Dank an Marieta van der Merwe, die Gründerin von Harnas und ihre gesamte Familie, die Harnas zu so einem einzigartigen Ort gemacht haben. Dank ihrer Tierliebe und der Bereitschaft, Harnas für Besucher und Volontäre zu öffnen, haben sie uns die Möglichkeit gegeben, an diesem Tierparadies teilhaben zu können.



Wenn Sie jetzt Lust verspüren, diesen magischen Ort kennen lernen zu wollen oder wieder zu besuchen, so können Sie sich an Mercia und Heidi wenden, die ab jetzt die Buchungen der Volontäre und Exclusiv-Volontäre betreuen harnasvol@naankuse.com bzw. an Helena, die sich um die Besucher helena@naankuse.com kümmert.

**Ich wünsche Ihnen allen eine schöne Adventzeit und würde mich sehr freuen,
wenn Sie Harnas auch weiterhin mit Spenden für die Tiere und die Kinder unterstützen !!!**

Regina Hermann

www.harnas.at

Regina@harnas.at

Harnas-Spendenkonto bei der Volksbank Wien:

IBAN: AT31 4300033700742019 BIC: VBOEATWW